

## David Lindemann

Wenn Sheriff Pat Garrett aus dem Fenster sieht, erblickt er eine blühende Zukunft.  
Billy the Kid wird am Schluss erschossen.

Der mystische Grund der Zivilisation: Stammheim Spezial

4 D, 1 H

UA: 12.05. 2006 / Theater Rampe, Stuttgart / Regie: David Lindemann

Dieses Stammheim Spezial zur Trilogie Der mystische Grund der Zivilisation, die sowohl die Archetypen des Genres „Western“ als auch die Genese des zivilen Rechtsstaates untersucht, zeigt einen inzwischen verbeamteten Pat Garrett. Nach seinem Selbstverrat muss sich Garrett, dessen Konterfei noch heute die Sheriffsterne in Lincoln County ziert, seines ehemaligen Freundes, des jungen Revolverheldens Billy the Kid entledigen, um sich der Rechtmäßigkeit seiner Existenz zu versichern. Wie nah liegen Milosevic und Geronimo beieinander, wie nah das Massaker von Sand Creek 1864 und Abu Ghraib, Pat Garrett und Otto Schily? Dem Recht, so zeigt das Stammheim Spezial, liegt immer ein Gewaltakt zu Grunde, eine Entscheidung, die nicht hergeleitet, sondern getroffen werden muss. Vom Recht des Stärkeren zu sprechen, reicht nicht aus. Recht ist ohne Gewalt nicht denkbar, und die instabile Basis des Rechts ist eine mystische ... Lindemann untersucht am Mythos RAF und mit Hilfe von Elementen des Genres „Western“ das Zusammenspiel von Recht und Gewalt: In einer fiktiven Zellsituation versammelt der Autor vier Frauen, bewacht von einem männlichen „Rechtsorgan“. Spielerisch werden Fragen um Aufbegehren, Widerstand und Regeln durchdekliniert. (Ankündigung des theater rampe stuttgart)